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自从我市开展五水共
治与剿灭劣V类水行动
以来，刘圣光几乎没什么
节假日可言，因为治水工
作一有问题，大家第一时
间想到的都找内河管理中
心，接着就会找刘圣光。他
说：“一天下来光电话就几
十个，还有开不完的会，往
往是这个会议还没结束，
下个会又开始催促了。每
一个电话，每一个会议都
意味着一项甚至更多新工
作的开始。”

育才桥下，是地洋漕
河，现在的河道河水清
澈，两岸绿意葱葱，已经
成为附近居民锻炼休闲的
首选之地。然而，三年前
这还是一条黑臭河，周边
居民不敢开窗。经过仔细
的论证和排摸，这条河被
列入水质提升的重点项
目。自项目开始施工以
来，刘圣光几乎是天天

“泡”在工地上，从工程
施工要撬动的每一块砖
头，到路过提建议的每一

个市民，再到工程图例的
每一个标注，他都如数家
珍。

在刘圣光的带领下，
去年在全市28条内河的第
一轮水质提升中，地洋漕
河在评比的5个指标中，
其中4个指标排在了全市
第一，看到如此成绩，那
一刻，刘圣光觉得自己所
做的一切都是值得的。

记者 边城雨
通讯员 许耀立
贾陈骋 文/摄

刘圣光刘圣光：：

看到内河水好了最开心看到内河水好了最开心

随着以大数据、云计算和人工智能技术为基础的移
动互联网不断发展进步，在如今的经济发展阶段，移动
互联网成为经济新常态中维持运营效率、推进经济增长
的重要推动力。然而，移动互联网时代之后将是一个什
么样的纪元呢？毋庸置疑，那将是人工智能时代。

首场 2017 百度营销峰会于 4月 25日在北京召
开。此次会议以“营销之道——因智而能”为主题。
会议上百度的高层领导进行了精彩演讲，表示未来依
靠“搜索+推荐”双引擎、资源整合、媒体形态创
新、用户交互升级及共享共赢生态打造四大矩阵，百
度正在加速布局营销生态。此次会议百度斥巨资在会
场设置高科技用户体验区，让大家亲身感受到百度信
息流的强大及广泛性。

营销之道，千变万化。如何在海量的用户中精准
锁定目标客户并将自己产品信息呈现在用户眼前，已
然成为中小企业主们的当务之急。5月26日宁波万豪
酒店“营销之道，因智而能”2017百度营销峰会宁波
站，届时将与您共同探讨如何依托“搜索+推荐”双
引擎拉动客户流量，并进一步降低获客成本。诚邀您
的莅临。

“营销之道，因智而能”
——2017百度营销峰会宁波站诚邀莅临

“我还在外面看河道呢，过几天再说吧！”每次约刘圣光，他都这
样推辞。为了采访他，记者约了不下五次，在办公室也根本找不到他。

昨天，刘圣光终于抽出了一点时间，接受记者的采访。

江北区内河管理中
心，掌握着全区57条内
河的“一举一动”，听起
来一个很大的部门，但实
际上，整个部门只有5个
人，其中资历最老的当属
刘圣光了。从2009年开
始，刘圣光就来到江北区
内河管理中心，成为一名
内河人，从此过上了与内
河相伴的日子。

江北区这么多的河
道，转一圈，就要好长
时间。刚做这项工作的

时 候 ， 他 每 天 早 出 晚
归 ， 了 解 水 情 ， 记 笔
记，有不懂的地方，就
向老同志请教。不到一
年，他对内河的河道都
熟悉了。

经过 8 年的朝夕相
处，内河河道走向图深深
地印在了他的脑里，“这
些河道就像长在我身上的
血管，哪里出了问题，哪
里正在整治，我都一清二
楚。”刘圣光说，江北区
99%内河的情况他都了如

指掌，哪一条河出现了什
么问题，不用去看都能猜
出个八九不离十。

刘圣光的同事李骏超
对记者说，内河的情况比
较复杂，对于经常被曝光
的河道，以及问题比较多
的河道，刘圣光每个星期
都要去查看一次，不然心
里不放心。正是这份工作
积累，在刘圣光的带领
下，仅仅用了3天，就制
定了57条河道“一河一
策”方案。

对99%内河了如指掌 治水要扎扎实实下功夫

刘圣光刘圣光（（中中））在巡查谢家河在巡查谢家河。。


